





**La exportación minera en Chile 1800-1840.**  
Luz María Méndez Beltrán.

Este libro resume los resultados del estudio histórico de la exportación minera en Chile entre 1800 y 1840. Gracias al apoyo de la Comisión Nacional de Investigación Científica (Fondecyt), se ha podido conducir y formular la amplísima investigación documental que era necesaria para efectuar el trabajo dentro de una propuesta científica.

Nuestro pensamiento se orientó a comprobar y demostrar que desde las posíslmeras del periodo colonial, durante el proceso de la Independencia y en los inicios de la República, Chile habría mantenido una exportación minera constante y

en crecimiento, que permitió al Estado una recaudación tributaria permanente a nivel local, porque las regiones de economía minera no fueron dañadas por los efectos bélicos de los cambios políticos, generando el fortalecimiento de las instituciones administrativas locales. Hipótesis que sólo era posible comprobar con una muy profunda revisión de las fuentes aduaneras regionales, a fin de lograr la construcción de estadísticas de exportación minera que hasta ahora no existían en forma completa.

Esta investigación abarcó temporalmente el periodo 1800-1840, periodo crucial para la historia de Chile, porque en él se advierte la transición histórica desde las finales del periodo colonial y del Imperio Español en el cono sur de América, y conjuntamente el cambio que da inicio al comercio republicano y a las relaciones comerciales con Europa y los Estados Unidos de América.

# **La Exportación minera en Chile 1800-1804 [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2004

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

La Exportación minera en Chile 1800-1804 [artículo]. il.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)